

#GesundheitSachsenAnhalt

Wochenblick 47/2025



Bundespolitik aktuell

Der **Haushaltsausschuss** hat ein [Darlehen](#) von 1,7 Milliarden Euro für die **Pflegeversicherung** beschlossen. Der Haushalt für 2026 sieht insgesamt Ausgaben in Höhe von 524,5 Milliarden Euro vor, was einem Plus von etwa 4 Milliarden Euro gegenüber dem Regierungsentwurf entspricht. Die abschließende Beratung im **Bundestag** ist für die Woche ab dem 24. November geplant.

Von Arendsee bis Zeitz

Anlässlich des [Weltfrühgeborenentages](#) am 17. November öffnet das **Städtische Klinikum Dessau** seine Türen für die Öffentlichkeit und lädt zu einem besonderen Informationsnachmittag ein. Im Mittelpunkt steht die Kinder-Intensivstation, auf der Frühgeborene und kranke Neugeborene hochspezialisiert betreut werden. Interessierte können an diesem Tag einen Blick hinter die Kulissen werfen und erfahren, wie das Team aus Ärztinnen, Ärzten und Pflegekräften den Allerkleinsten den bestmöglichen Start ins Leben ermöglicht.

Prof. Dr. Thomas Mendel, stellvertretender Chefarzt der Klinik für Unfall- und Wiederherstellungs chirurgie am **BG Klinikum Bergmannstrost Halle**, hat die neu geschaffene [Professur](#) für Traumatologie des Stammskeletts der **Universitätsmedizin Halle** übernommen. Ziel ist es unter anderem, die fachübergreifende traumatologische Notfallkompetenz in der unfallchirurgischen Ausbildung zu stärken.

Die **Universitätsmedizin Magdeburg** ist seit Kurzem bundesweit der zweite Standort, an dem in der robotergestützten Hochleistungschirurgie mit dem „[da Vinci 5](#)“ ein System der neuesten Generation im Einsatz ist. Nach Klinik-Angaben wurden mit den Vorgängermodellen pro Jahr rund 450 Operationen durchgeführt. Das neue Modell verfügt über zahlreiche technische Neuerungen und soll die Präzision und Sicherheit der Eingriffe nochmals deutlich steigern.

Mit einer [Themenwoche](#) zum Krankheitsbild Bauchspeicheldrüsenkrebs will die **Universitätsmedizin Halle** vom 17. bis 20. November ein Zeichen für Aufklärung, Forschung und Solidarität setzen. Neben einer Informationsveranstaltung für Betroffene, Angehörige und Interessierte stehen eine internationale Fachtagung und ein Lauf gegen Krebs auf dem Programm. Zum Abschluss erstrahlt die **Leopoldina** im Rahmen der weltweiten Aktion „Lass es lila leuchten“ in violettem Licht, um auf die Krankheit aufmerksam zu machen.

Im Zusammenhang mit dem internationalen Aktionsmonat „Movember“ möchte Anja Mráček, Fachärztin für Urologie im **Fachärztlichen Zentrum Gardelegen des Altmark-Klinikums**, Männer ermutigen, offener mit ihrer Gesundheit umzugehen und [Vorsorgeuntersuchungen](#) ernst zu nehmen. Denn laut dem Robert Koch-Institut wird in Deutschland jährlich bei rund 65.000 Männern Prostatakrebs diagnostiziert, Tendenz steigend. Die gute Nachricht: Wird die Erkrankung früh erkannt, liegen die Heilungschancen bei über 90 Prozent.

Ab sofort kann im Rahmen des **Demografiepreises** des Landes Sachsen-Anhalt auch für den [Publikumspreis](#) abgestimmt werden. Der Demografiepreis würdigt Projekte und Initiativen, die das gesellschaftliche Miteinander stärken und innovative Lösungen für die Gestaltung des demografischen Wandels finden. Unter den 58 zur Wahl stehenden Projekten befinden sich mehrere, die generationsübergreifende und gesundheitsfördernde Angebote für alle Altersgruppen in den Mittelpunkt rücken.

Kurz und knapp

Die **Innovationsregion für die digitale Transformation von Pflege und Gesundheit (TPG)** eröffnet am 19. November das erste [Maker & Education Lab](#) in Sangerhausen, um Zukunftstechnologien von 3D-Druck bis hin zu Telepflege-Lösungen für Interessierte aller Altersgruppen erfahrbar werden zu lassen.

Die **Pfeufferschen Stiftungen** reagieren nach eigenen Angaben auf die weiterhin hohe Nachfrage und starten ein zweites [Gesprächsangebot](#) für Personen, die infolge des Anschlags auf den Weihnachtsmarkt in Magdeburg seelisch und/oder körperlich betroffen sind.